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En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del 
día 26 de febrero de 2025, se reunió el  M. I. Ayuntamiento  del Valle de Erro al objeto 
de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las 
señoras Concejalas y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. 
Miren Nekane Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Doña Teresa Bidaurreta 
Azkárate, Don Enrique Garralda Erro y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la 
presidencia de la Sra. Alcaldesa, Doña  Leire Remiro Esnoz, asistiendo como 
Secretaria  la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure.  
Previo al inicio del primer punto del orden del día, la concejala del grupo Haize Morea, 
Sra. Jiménez Rey, y el concejal del grupo AIVE, Sr. Garralda Erro informan que van 
a grabar la sesión. 

1.-  APROBACIÓN ACTA DE SESIÓN DE 17 DE DICIEMBRE D E 2024 
Se acuerda con seis votos a favor y una abstención de la concejala Sra. Bidaurreta, 
aprobar el acta de 17 de diciembre de 2024. 
 
2-  CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITID AS DESDE EL 
13 DE DICIEMBRE DE 2024 HASTA EL 21 DE FEBRERO DE 2 025 
Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas 
desde 13 de octubre de 2024 hasta el 21 de febrero de 2025.  
La corporación se da por enterada. 
 
3-  APROBACIÓN CALENDARIO LABORAL 2025. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que presentando el calendario 
laboral para este año 2025, propone su aprobación. 
    
A la vista de lo cual, se aprueba por unanimdad el siguiente calendario: 
 
Calendario de días festivos entre semana durante el año 2025 para el personal, 
estableciendo como fiestas de carácter retribuido y no recuperable para el año 2025, 
las que a continuación se indica. 
 
- 1 de enero: Año Nuevo. 
- 6 de enero: Epifanía del Señor. 
- 17 de abril: Jueves Santo. 
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- 18 de abril: Viernes Santo. 
- 21 de abril: Lunes de Pascua. 
- 1 de mayo: Fiesta del Trabajo. 
- 25 de Julio: Santiago Apóstol. 
- 15 de agosto: Asunción de la Virgen. 
- 1 de noviembre: Festividad de todos los Santos. 
- 3 de diciembre: San Francisco Javier. 
–5 de diciembre, jueves: Fiesta Local, festividad de San Nicolás. 
- 6 de diciembre: Día de la Constitución. 
- 8 de diciembre: Inmaculada Concepción. 
- 25 de diciembre: Natividad del Señor. 
Asimismo, se declaran inhábiles a efectos del cómputo de plazos en el año 2025, 
todos los domingos y los días declarados festivos para las oficinas del Ayuntamiento. 
La distribución del cómputo anual de la jornada de trabajo en el ayuntamiento del 
Valle de Erro, fijado en 1592 horas efectivas de trabajo, se realizará de la siguiente 
forma: 
La jornada diaria de trabajo de lunes a viernes tendrá, una duración de 7 horas y 20 
minutos, en horario de 8:00 a 15:00, quedando los 20 minutos de horario restantes 
para su realización, a elección del empleado y con carácter flexible, entre las 7:40 y 
las 8:00 horas y entre las 15:00 y las 15:20 horas. 
Se intentará siempre llegar a acuerdos en los horarios laborales que permitan la 
posibilidad y faciliten la conciliación de la vida personal y laboral. Sobre todo, este 
tema se tendrá especialmente en cuenta cuando haya hijos/as menores, hijos/as 
discapacitados/as, personas de primer y segundo grado consanguinidad y afinidad 
enfermas, dependientes, etc. y estará justificado. 
El disfrute de las vacaciones fijadas reglamentariamente se concederá por órgano 
administrativo competente. 
Quedan pendientes del disfrute a elegir por parte del personal, 3 días de asuntos 
propios y lo establecido por el Estatuto de Personal que incorpora los días 'canosos', 
con un máximo de 4 días adicionales de vacaciones para los empleados con más 
años trabajados y hasta 9 de asuntos propios. 
 
4.- APROBACIÓN CONTRATACIÓN PERSONAS DESEMPLEADAS 2 025 Y 
SOLICITUD DE AYUDAS. 
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Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que informa que todos los años se 
procede a la contratación de personas desempleadas para la realización de trabajos 
para el Valle de Erro, para este año propone la contratación de una persona 
desempleada en el Valle de Erro a jornada completa desde el 1 abril a 30 de 
septiembre de 2025 (6 meses) 
La jornada de esta persona será de gran utilidad para el Ayuntamiento para 
complementar las de los dos alguaciles y poder abordar y desarrollar las tareas de la 
agenda de trabajo municipal. 
• Repaso de cierres: Sorogain, Lastur, Measkoitz, Urniza, Larraingoa, Loizu 
• Repaso de los cierres de zona carretera urroz: Ardaiz, Larraingoa. 
• Limpieza de cunetas y alcantarillas-desaguaderos en carretil de Sorogain  
• Labores de mantenimiento, revisión y reparación de los abrevaderos de 
Sorogain. 
• Labores de mantenimiento de las pistas de Sorogain, Lastur, Laurentxi, 
Larrengoa, Ardaitz 
• Marcaciones de lotes 
• Limpieza de zonas de depósitos de agua 
• Atención y colaboración en averías del servicio de agua 
• Limpieza y mantenimiento de manantiales. 
• Reparación de baches en calles de pueblos y carretil de Sorogain 
(hormigonados, embreados) 
• Tareas a realizar en concejos, previa petición de los mismos (encuesta 
prevista de realizar a lo largo de esta semana) 
 
Además, la incorporación de otra persona al equipo municipal, mejorará la resolución 
de las labores relacionadas con los siguientes proyectos: 
• PROYECTO CENTRO SOROGAIN: labores de limpieza y acondicionamiento 
de las instalaciones, que ya el año pasado se invirtieron bastantes horas de la 
contratción. 
• PROYECTO PLAN ANTINCENDIOS, acciones que puedan surgir en la 
elaboración del plan.  
• PROYECTO DE SENDEROS DEL VALLE: desbroces asociados al proyecto 
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Así mismo, colaborará en las tareas a realizar en concejos, previa petición de los 
mismos. Informa que el año pasado se les pasó a los concejos una encuesta y con 
lo presentado se hizo valoración, admitiendo unas propuestas y denegando otras, 
repartiendo a su vez a los miembros de la corporación un listado con los trabajos 
realizados, tanto a los concejos como al ayuntamiento. 
A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad: 
1º.- Aprobar la contratación de una persona a jornada completa por un periodo de 
seis meses. 
2º.- Solicitar las ayudas de la convocatoria de subvención a "Entidades Locales de 
Navarra por contratación de personas desempleadas para la realización de obras y 
servicios de interés general o social" 
 
5.- APROBACIÓN NORMAS APROVECHAMIENTO DE PASTOS DE SOROGAIN 
2025. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que propone aprobar las normas 
de aprovechamiento de pastos de Sorogain para este año 2025. 
Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta, que en relación con el apartado 1 d) 
“distribución de ganado”, pone A- El día 10 de mayo se realizará la marca de ganado 
del Valle; Si las circunstancias climatológicas lo aconsejasen o la calidad de volumen 
de los pastos lo hicieran aconsejable, el Ayuntamiento del Valle de Erro podrá 
acordar modificar las fechas de introducción del ganado.  
A partir del “si las circunstanias…”, su grupo entiende que, en las ordenanzas, se 
refieren a la entrada del ganado no al día que se va a realizar la marca, por lo que 
consideran mejor ponerlo después del apartado b, que se pone entrará el ganado a 
a partir del 10 de mayo a Sorogain, o en el apartado d, donde pone el ganado del 
Valle que venga a entrar en los pastos de Sorogain, en la Marca de Primavera, podrá 
estar en Sorogain dos días antes de dicha fecha y solamente en la parte de Arbilleta. 
Ya que es cuando se deja entrar el ganado. 
Teniendo lógica lo expuesto por lo mencionado por la concejala Sra. Bidaurreta, se 
acuerda pasar la frase al apartado b) 
Tomando de nuevo la palabra, la concejala Sra. Bidaurreta respecto apartado b, 
ganado francés, en el párrafo 4, sobre el recargo del 20% les parece algo exagerado 
y creen que se debería bajar al 10%, la alcaldesa le contesa que ese porcetaje no ha 



5 
 
 

cambiado y es el mismo que se viene aprobando en los años anteriores y no le 
parece necesario cambiarlo.  
 
Se acuerda por unanimidad aprobar, con la modificación propuesta por la Sra. 
Bidaurreta, las siguientes normas de pastos para el año 2025: 
 
NORMAS APROVECHAMIENTO DE PASTOS DE SOROGAIN 2025  
 
1º. Aprobar las normas de aprovechamiento de los pastos de Sorogain para 2025: 
a) Los y las ganaderas del Valle de Erro interesadas, apuntaran su ganado en 
Secretaría Municipal antes del 1 de abril de 2025, presentando la instancia 
correspondiente que se ha preparado para ello. Las UGM por ganadero o ganadera 
serán como máximo 70 UGM. 
b) Los y las ganaderas del Valle de Erro interesadas, presentarán en Secretaría 
Municipal, los certificados sanitarios legalmente exigibles antes de que el ganado 
entre en los pastos. 
c) Las marcas de ganado se celebran con el siguiente horario y lugar: 
A) Marca de Primavera: Día 10 de mayo de 2025 de 9,00 horas a 14,00 horas de la 
mañana, en el corral de Sorogain. 
B) Marca de Urepel, Día 24 de mayo de 2025, a partir de las 10,00 horas de la 
mañana en Urepel. 
d) Distribución del ganado: 
A) El día 10 de mayo se realizará la marca de ganado del Valle. 
B) Se entrará ganado a partir del 10 de mayo, a Sorogain. Si las circunstancias 
climatológicas lo aconsejasen o la calidad de volumen de los pastos lo hicieran 
aconsejable, el Ayuntamiento del Valle de Erro podrá acordar modificar las fechas de 
introducción del ganado. 
C) Antes de dicha fecha queda prohibida la entrada de ganado en los pastos de 
Sorogain. 
D) El ganado del Valle que venga a entrar en los pastos de Sorogain, en la Marca de 
Primavera, podrá estar en Sorogain dos días antes de dicha fecha y solamente en la 
parte de Arbilleta, pero deberá bajar al corral inexcusablemente el día de la marca. 
E) El día de la marca no se marcará ganado dentro de los carros. 
F) Los y las ganaderas deberán avisar al guarda cada vez que lleven ganado a 
Sorogain, con el fin de poder controlar los pastos. 
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e) El canon de pastos de Sorogain para 2025 serán las siguientes cantidades. 
A) Ganado del Valle: 
1. TARIFAS (importe por cabeza de ganado) 
a. Vacuno 33,00 € 
b. Caballar 43,00 € 
c. Ovino 4,3 € 
d. Media Hierba (15 de julio) 2,15 € 
e. Caprino 4,30 € 
2. Todos los ganados que no se marquen el día de la marca, salvo fuerza mayor 
justificada, se marcarán, sólo, los viernes y los lunes de 8,00 h. a 14,00 h. en la 
manga de Sorogain (manga de la casa), a los que se les cobrará un 10% más. Del 
mismo modo, se cobrará un 10% más a quienes hagan cambios de ganado. 
3. Condiciones de pago: el 50% del precio del ganado que se introduzca en Sorogain, 
se cobrará mediante giro bancario antes del 30 de abril del año en curso. El 50% 
restante se cobrará mediante giro bancario antes del 31 de julio del año en curso. 
4. El incumplimiento de los pagos indicados, conllevará que el Ayuntamiento no le 
certifique las has. para la PAC. Así mismo, no podrá meter ganado en Sorogain al 
año siguiente. 
5. El ganado que se introduzca a media hierba (15 de Julio), se cobrará mediante 
giro bancario en su totalidad antes del 30 de junio. 
6. Al ganado ovino que entre a partir del 1 de septiembre, se cobrará un tercio del 
canon estipulado. Este canon se cobrará en su totalidad, mediante giro bancario 
antes del 31 de agosto. 
7. Los y las ganaderas residentes en el Valle de Erro con 30 años o menos, así como 
los ganaderos y ganaderas que lleven 4 años o menos como titulares principales de 
una explotación ganadera, tendrán una reducción del 10% del canon fijado por este 
ayuntamiento. De la misma manera, toda ganadera que esté a título principal tendrá 
una reducción del 10% en el canon fijado por este ayuntamiento. 
B) Ganado Francés: 
1. TARIFAS (importe por cabeza de ganado) 
a. Vacuno 71,00 € 
2. El sindicato del Valle de Baigorri, deberá facilitar la relación de ganado que va a 
entrar en Sorogain, así como el justificante de abono del canon correspondiente 
antes del 15 de mayo del año en curso. 
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3. Exigir que al menos un mínimo del 75% del ganado francés que entre en Sorogain 
con ocasión de la Marca de Urepel lo haga andando el día de la marca pudiendo el 
resto del ganado acudir en Sorogain en camiones con autorización del Sindicato de 
Baigorri. 
4. Todo el ganado que no se marque el día de la marca, se marcará en viernes o 
lunes de 8:00 h. a 14:00 h. en la manga de Aztakarri, con un recargo del 20% sobre 
el canon establecido. En estos casos no cabrá alegar ninguna circunstancia 
justificativa. 
5. Los y las ganaderas deberán avisar al guarda cada vez que lleven ganado a 
Sorogain, con el fin de poder controlar los pastos. 
C) Ganado Foráneo: 
1. TARIFAS (importe por cabeza de ganado) 
a. Vacuno 71,00 € 
 
2º. Mantener la supresión de la entrada de ganado ovino francés durante el año 2025. 
 
3º. Mantener la prohibición de introducir ganado caballar francés y foráneo. 
 
4º. Informar de las prohibiciones vigente según la ordenanza municipal: 
a) Prohibir la entrada de sementales equinos que no sean de raza Burguete. 
b) Prohibir la entrada de novillos y toros. 
 

6.- APROBACIÓN PLIEGOS CONDICIONES TXANGOA Y MEASKO ITZ. 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que propone aprobar los pliegos de 
condiciones para la adjudicación de los pastos de Txangoa y Measkoitz, ya que 
estaban pendientes de actualizar ly hasta hora se iban gestionando mediante 
prórrogas.  
Sometidos los pliegos a votación, se acuerda respecto al pliego de Txangoa 
aprobarlo por unanimidad y respecto al pliego de Measkoitz, toma la palabra la 
concejala Sra. Bidaurreta que comenta que en el pliego pone 48,53 has y consideran 
que también debería reflejarse que pastizales son solo 8 has., describiéndolo de la 
misma menera que en el pliego de Txangoa. Estando todos conformes, se acuerda 
por unanimidad, aprobar incluyendo ese dato, el pliego de condiciones de Measkoitz.  
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7.- APROBACIÓN PLIEGO CONDICIONES SENDEROS (PSTD). 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que en relación con este proyecto 
que es uno de los tres proyectos incluidos en el PSTD, procede la aprobación del 
pliego condiciones para su adjudicación. 
Comentado a su vez por la secretaria informe jurídico que valida el pliego de 
condiciones ajustándose a la Ley Foral de Contratos y que se remitirá a los 
corporativos. 
Se acuerda por unanimidad, aprobar el expediente, aprobar el gasto con cargo a la 
partida presupuestaria aprobada y el pliego de condiciones para la contratación, 
haciendo uso del procedimiento abierto, y con un precio base de licitación de 
47.309,78 euros, iva excluido. 

8.- APROBACIÓN MODIFICACIÓN ORDENANZA DE COMUNALES.  

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que tras haber trabajado en 
comisión en el área 4, la modificación de la ordenanza de comunales, artículos 18, 
19 y 23, procede su aprobación inicial en pleno. 

Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta, que quiere reiterar lo que ya dijo en 
comisión, considera que la modificación de la ordenanza no corre prisa, entendiendo 
que se elimine lo relativo a Urniza pero no creen que ADI deba desaparecer de la 
ordenanza. Quinto Real no tiene ordenanza de comunales y creen que se puede 
acoger a la ordenanza de comunales del Valle de Erro, considerando a su vez que 
los ganaderos tienen que tener conocimiento del número de hectáreas que hay en 
Quinto a la hora de certificarles esas hectáreas para la PAC. 

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que contesta que ADI no es comunal 
del Valle de Erro y no debe estar en la ordenanza del comunal del Valle de Erro. Si 
la Sra. Bidaurreta se refiere a que el aprovechamiento de pastos de ADI lo tienen 
adjuidcado el Valle de Erro, esa situación ya se habló el año pasado en área que esa 
situación iba a cambiar y de hecho la mancomunidad de Quinto los va a sacar a 
subasta. Responde la concejala Sra. Bidaurreta que lo que se dijo es que se podría 
mirar y que se hablaría de ello y ya no ha habido más comisiones para tratar este 
asunto. Toma la palabra el concejal Sr. Zaldua, que el motivo es porque no son 
comunales del Valle de Erro y la situación de esos pastos iba a cambiar y por tanto 
no se le veía el sentido de que siguieran apareciendo en la ordenanza. Reiterando la 
alcaldesa, que una cosa es que se pudieran aprovechar y otra cosa es que aparezcan 
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como si formaran parte del comunal del Valle de Erro cuando no es así. El tema del 
reparto de hectáreas va por otro lado, lo que se está proponiendo ahora es adecuar 
la ordenanza respecto de nuestros propios comunales. Pregunta el concejal Sr. 
Garralda si se va a convocar comisión para el reparto de aprovechamientos, 
respondiendo la alcaldesa que si. 

Debatido el asunto, se acuerda con cuatro votos a favor (Srs/as. Remiro Esnoz, 
Jiménez Rey, Nuño Iturri y Zaldúa Ortiz de Guzman) y tres abstenciones (Srs/as. 
Bidaurreta Azkárate, Gil García y Garralda Erro), aprobar inicialmente la modificación 
de la ordenanza de comunales del Valle de Erro y publicando el acuerdo en el Boletín 
Oficial de Navarra. Siendo el contenido de las modificaciones las siguientes: 

Modificar art. 18 

Eliminar apartado 5. Señoríos de Urniza, Gurbizar, Larraingoa, Oiaide (693,64 has.) 
y Orosa-Eguerdiz-Ardaitz (211,32 has.) Superficies establecidas en Convenio 
vigente firmado con Gobierno de Navarra, arbolado con pastos. 

Y eliminar apartado 6. “Adi, con 80 has. pastos con brezales, pastos herbáceos, 
helechales y forestales.” 

 

Modificar art. 19 

Eliminar:  “ –Adi: 50 U.G.M. “  y “–Señoríos de Urniza, Gurbizar, Larraingoa: parte 
derecha de la carretera, Zona Erro 30 U.G.M. Parte izquierda de la carretera, zona 
Orondritz-Loizu 35 U.G.M. Orosa: 30 U.G.M.” 

 

Modificar art. 23 

Del apartado: –Pastos de Sorogain y pastos Adi: se adjudicarán directamente a las 
y los vecinos ganaderos, tal como se refleja en el artículo anterior, y el sistema de 
aprovechamiento será a "diente corrido", en régimen de pastoreo extensivo. 

Eliminar del primer párrafo: “Pastos Adi” y eliminar último párrafo: “–Pastos de Urniza, 
Gurbizar, Larraingoa, Oiaide y Orosa, se adjudicarán por subasta pública.” 

9.- APROBACIÓN PROPUESTA ADJUDICACIÓN ALBERGUE DE S OROGAIN. 

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que en este punto hay 
dos asuntos, por un lado, esta el acta de la mesa de contratación para elevar la 
propuesta al pleno, adjudicando el arriendo de Sorogain a Jon Muguerza, pero 
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mientras formalmente ha presentado su renuncia. Ante esta situación no tiene 
sentido aprobar la propuesta de la mesa de contratación y lo que procede es admitir 
la renuncia y volver a sacar a subasta el contrato de arriendo y concesión de 
servicios.  

Se acuerda por unanimidad, volver a sacar a licitación el arriendo y concesión de 
servicios del albergue de Sorogain, publicándolo en el Portal de Contratación el 
próximo lunes, con quince días naturales para presentar ofertas, siendo el último día 
el 16 de marzo hasta las 23:59 h..  

 

10.- APROBACIÓN MEMORIA REFORMA ESCUELA ERRO Y SOLI CITUD DE 
AYUDAS. 

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa de que se ha publicado 
la convocatoria de ayudas para mejora de centros públicos (RESOLUCIÓN 
313E/2024, de 19 de diciembre), de la directora general de Personal e 
Infraestructuras, y se ha presentado solicitud formulada por la dirección del colegio 
para que el Ayuntamiento se presentase a dichas ayudas, preparando memoria que 
recogiera parte de las obras presentadas en la convocatoria del año anterior. Se ha 
encargado a Nasuvinsa la preparación de una memoria actualizada. 

Se propone aprobar lo siguiente: 

1º.- Solicitar ayudas a la convocatoria de subvenciones a los ayuntamientos y 
concejos de la Comunidad Foral de Navarra para la ejecución de proyectos de obras 
de mejora y remodelación, de centros públicos de 2.º Ciclo de Educación Infantil y 
Educación Primaria y mixtos de Primaria-ESO  

2º.- Aprobar la memoria valorada redactada por NASUVINSA y llevar a cabo la 
actuación siguiente de remodelación y reforma de la Escuela Pública de Erro cuyo 
coste total asciende a 5.016,00 €, más 60 € por la memoria, más el 21 % de IVA. 

- Instalación oscilobatientes en ventanas 

Presupuesto contrata 5.016,00 € 

Memoria valorada 60,00 € 

El presupuesto de contrata de las obras asciende a 5.016,00 € (IVA no incluido). 

Coste de redacción de Memoria Valorada 60 € (IVA no incluido) 
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3º.- Aprobar la solicitud de la subvención correspondiente en base a la 
RESOLUCIÓN 313E/2024, de 19 de diciembre, presentando en tiempo y forma la 
documentación exigida. 

4º.- Compromiso de cumplir con las bases recogidas en la Resolución RESOLUCIÓN 
313E/2024, de 19 de diciembre, convocatoria de subvenciones a los ayuntamientos 
y concejos de la Comunidad Foral de Navarra para la ejecución de proyectos de 
obras de mejora y remodelación, de centros públicos de 2.º Ciclo de Educación 
Infantil y Educación Primaria y mixtos de Primaria-ESO. 

5º.- Compromiso de tener dotación económica suficiente en los presupuestos del 
Ayuntamiento para afrontar el coste total de la obra objeto de la solicitada 
subvención. 

11.- 8 MARZO: ADHESIÓN A LA DECLARACIÓN INSTITUCION AL DE LA RED 
DE TÉCNICAS DE IGUALDAD DE NAVARRA. 

En relación con la celebración del día 8 de marzo, se acuerda por unanimidad 
aprobar la siguiente  

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL: 

Desigualdad real, justicia pendiente 

Este año, en el Día Internacional de las Mujeres, las Técnicas de Igualdad de 
Entidades Locales y Territoriales de Navarra quiere subrayar un mensaje claro: la 
igualdad de género sigue siendo una cuestión de justicia social que continúa estando 
pendiente. Aunque la igualdad formal está reconocida en leyes y normativas, aún no 
se ha alcanzado la igualdad real ya que las mujeres enfrentan barreras significativas 
en su vida diaria, al tener que realizar dobles y triples jornadas. 

Las estadísticas de Navarra así lo demuestran: las mujeres ganan un 20% menos 
que los hombres y representan el 36% en puestos de liderazgo. Más del 80% de los 
empleos a tiempo parcial en 2020 estaban ocupados por ellas y, además, el 87% de 
quienes afirman que sus obligaciones familiares condicionan su jornada laboral, son 
mujeres. Ellas dedican el doble de tiempo al cuidado y tareas del hogar, lo que 
repercute negativamente en su acceso a empleos de calidad y su bienestar general. 
Ejemplo de esto es que la tasa de inactividad de las mujeres en el empleo 
remunerado por motivos de cuidados es del 27,2%. Los sectores feminizados 
continúan siendo los más precarizados, y el trabajo no remunerado sigue siendo 
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asumido principalmente por mujeres, lo que limita su desarrollo profesional y 
perpetúa una brecha de género que afecta a todas las esferas de la vida. Esta brecha 
se acentúa cuando las mujeres son migrantes, tienen algún tipo de discapacidad, 
pertenecen al colectivo LGTBIQ+, etc. 

La dualidad entre el trabajo remunerado y no remunerado da como resultado una 
desigualdad estructural que debe ser visibilizada y abordada con urgencia, algo que 
viene denunciando el feminismo desde los años 60 cuando se resignificó la noción 
de cuidados. 

Es imprescindible avanzar hacia una sociedad que reconozca y valore el trabajo de 
todas las mujeres, que fomente la corresponsabilidad, las políticas de igualdad, y que 
elimine las barreras que impiden la igualdad real. Es hora de dejar atrás las fake 
news y los mitos antifeministas que afirman que la igualdad ya está conseguida. 
Instamos a instituciones, empresas y ciudadanía a actuar con diligencia para eliminar 
las brechas de género que persisten en nuestra sociedad. 

 

Para ello, las Entidades firmantes de esta declaración nos comprometemos a: 

● Diseñar e implementar programas y campañas de sensibilización dirigidas a 
promover la corresponsabilidad, involucrando a hombres y mujeres por igual, 
teniendo en cuenta la interseccionalidad para atender las necesidades específicas 
de colectivos más vulnerabilizados. 

● Desarrollar medidas de seguimiento y evaluación de la brecha salarial de género 
en nuestras entidades, garantizando que los convenios y acuerdos laborales reflejen 
una valoración justa del trabajo de las mujeres, especialmente en sectores 
feminizados. 

● Implementar políticas locales que reconozcan y valoren el trabajo no remunerado 
como eje central para la sostenibilidad de la vida garantizando servicios públicos 
universales para todas las personas. 

● Ofrecer formación continua en igualdad de género a todo el personal de nuestras 
entidades, asegurando que las políticas públicas y las decisiones administrativas se 
apliquen con perspectiva de género. 
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● Reconocer las aportaciones y el trabajo del movimiento feminista en este ámbito e 
invitar a la particpación en los diferentes actos y concentraciones que organicen.  

Estas acciones ayudarán a construir una Navarra más igualitaria y feminista, donde 
las mujeres puedan participar en igualdad de condiciones en todos los ámbitos de la 
vida. 

12.- CEDERNA, NUEVA COMARCA Y APROBACIÓN CUOTA DE 
PARTICIPACIÓN. 

Toma la palabra la alcaldesa que informa en relación con Cederna, que ya informaron 
en las varias reuniones que se han mantenido y a las que ha acudido la concejala 
Sra. Jiménez Rey, que se iba a crear una nueva comarca porque Esteribar se iba a 
desligar de nuestra comarca y se iba a ir a esa nueva comarca integrada por otras 
entidades locales, se informó también de la nueva situación y las posibles cuotas 
económicas en función de si el personal técnico que trabaja para esta comarca va a 
dedicar  un 50%, un 66% o un 75% de jornada. Así mismo informa que tras varias 
reuniones ya que son muchas las entidades locales que se han tenido que posicionar, 
la posición unánime ha sido la de elegir un 75% de la jornada. Toma la palabra la 
concejala Sra. Jiménez Rey que informa que la propuesta se va a llevar a la 
asambliea de Cederna para ver que dice la misma, también se les va a pedir tal y 
como ella propuso en las reuniones, que valoren el que se disminuya la cantidad fija 
que se paga por comarca teniendo en cuenta que esta es la comarca de menos 
habitantes de todas las comarcas que lleva Cederna.  

Por otro lado, hay que decidir la segunda representación de nuestra Comarca para 
la asamblea ya que una parte estaba en manos de Esteribar, pero eso se decidirá 
más adelante. 

Se acuerda por unanimidad ratificar la propuesta elegida por la unanimidad de las 
entidades del 75% de jornada.  

 

13.- APROBACIÓN MOCIÓN AROZTEGIA 

Toma la palabra el concejal Sr. Garralda que manifiesta no estar de acuerdo con la 
moción, le parece excesiva la condena pero tienen liencia de obras y por ello su voto 
va a ser en contra, la concejala Sra. Bidaurreta también manifiesta que va a votar en 
contra entendiendo que no se debe posicionar sobre el tema. 

Tras lo cual se acuerda con cuatro votos a favor, (Srs/as. Remiro Esnoz, Jiménez 
Rey, Nuño Iturri y Zaldúa Ortiz de Guzman), dos en contra (Srs/as. Bidaurreta 
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Azkárate y Garralda Erro), dos en contra y una abstención (Sr. Gil García), aprobar 
la siguiente moción que se transcribe íntegra a continuación: 

MOCIÓN PARA LOS AYUNTAMIENTOS DE EUSKAL HERRIA PARA  EXPRESAR 
SOLIDARIDAD CON LOS IMPUTADOS DE AROZTEGIA Y SOLICI TAN LA 
ABSOLUCIÓN 

El proyecto de Aroztegia prevé la construcción de un hotel, un campo de golf y 228 
viviendas de lujo en la localidad de Lekaroz, que cuenta con unos 340 habitantes. 
Sabiendo que el 36% de las viviendas de Baztan son viviendas vacías o segundas 
residencias, el carácter especulativo de este proyecto ha quedado patente desde el 
principio. Aunque los Lekaroztarras y Baztandarras se han manifestado 
repetidamente en contra de este proyecto, el Gobierno de Navarra ha insistido en 
imponerlo aceptándolo como UGEpa (Plan con Impacto Más Allá de los Municipios). 
De esta forma, en lugar de defender los intereses de los ciudadanos, el Gobierno de 
Navarra ha defendido intereses privados y especulativos, obligando a los ciudadanos 
a defenderse ante esta imposición. 

En los años siguientes, los ciudadanos y representantes de Baztan que participaron 
en la oposición contra el proyecto de Aroztegia han sufrido un importante acoso 
judicial y financiero. Este proyecto pretende llevar a cabo un plan urbanístico, y la 
aprobación de la UGEP por parte del Gobierno de Navarra ha vulnerado las 
competencias de las instituciones de Baztan y la capacidad de decisión de la 
ciudadanía. 

En este proceso, a favor de una empresa privada, se ha abandonado la democracia 
y la voluntad del pueblo. El pueblo de Baztan ha violado su derecho a decidir sobre 
su futuro, expropiando aldeas y tierras agrícolas, dañando los recursos naturales e 
impulsando un proyecto que causaría la desintegración social y el declive de la 
lengua y la cultura. Este es otro ejemplo destacado de la opresión e imposición que 
históricamente se ha producido en Euskal Herria, confirmando que somos un pueblo 
oprimido y ocupado. 

Además, queremos denunciar la situación que sufren los siete acusados por liderar 
la iniciativa de desobediencia para parar las obras en Aroztegi mediante una protesta 
en 2021: tendrán un juicio y se les ha pedido un total de 20 años de prisión y una 
fianza de 56.000 euros. No es legal ni justo criminalizar a los ciudadanos y sus 
representantes por defender las tierras y recursos que les pertenecen. 
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Por lo tanto, este ayuntamiento acuerda lo siguiente: 

• Solidarizarse con los siete ciudadanos acusados de detener la construcción de 
Aroztegia y pedir su absolución. 

• Denunciar el acoso judicial y económico que sufrieron los ciudadanos y 
representantes de Baztán en este proceso. 

• Proclamar la soberanía de los pueblos y el derecho a decidir, y defender el derecho 
de los ciudadanos del Euskal Herria a decidir sobre su futuro frente a las imposiciones 
urbanísticas. 

• En la manifestación nacional que tendrá lugar en Iruña el día 1 de febrero, expresar 
el apoyo de este Ayuntamiento, y llamar a la ciudadanía a participar en la misma. 

• Pedir al Gobierno de Navarra que pare la UGEP, porque es su responsabilidad 
frenar el proyecto de una vez por todas. 

 

14.- APROBACIÓN ADHESIÓN CONVENIO INVESTIGACIÓN BIE NES 
COMUNALES INMATRICULADOS POR LA IGLESIA CATÓLICA. P ROPUESTA 
FNMC. 

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa del CONVENIO entre 
el Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente y la Federación Navarra de 
Municipios y Concejos (FNMC), para el estudio de la posible existencia de bienes 
comunales, incluidos en el listado de bienes inmatriculados por la Iglesia Católica en 
Navarra y de la invitación que la FNMC, informando a su vez que dicho convenio 
posibilita el estudio técnico e investigación de posibles bienes comunales para, en su 
caso, proceder posteriormente a la defensa y recuperación de los mismos. 

Por ello y entendiendo que el Ayuntamiento puede estar interesado en que ese 
servicio se pueda desarrollar en los bienes incluidos en dicho listado ubicados en 
nuestro ámbito territorial, propone adherirse al mismo. 

En consecuencia, el Pleno de la Corporación municipal, acuerda por unanimidad:  

1º.- Adherirse al Convenio Marco de Colaboración entre el Departamento de 
Desarrollo Rural y Medio Ambiente y la Federación Navarra de Municipios para el 
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estudio de la posible existencia de bienes comunales incluidos en el listado de bienes 
inmatriculados por la Iglesia Católica en la Comunidad Foral de Navarra. 

2º.- Dar traslado del presente Acuerdo a la Federación Navarra de Municipios y 
Concejos (fnmc@fnmc.es). 

 

15.- APROBACIÓN MOCIÓN GAZA 

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que dada la situación existente en 
Gaza propone aprobar la moción a favor del pueblo palestino, que se transcribe a 
continuación. 

Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta que pregunta de donde viene la 
iniciativa, contestando la alcaldesa que es una propuesta del Ayuntamiento de 
Auritz/Burguete. 

Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente moción: 

MOCION A FAVOR DEL PUEBLO PALESTINO 

El pasado 19 de enero entraba en vigor una tregua en el conflicto palestino-israelí. 
Una esperanza para detener el genocidio que con toda impunidad y totalmente 
planificada, está llevando a cabo el gobierno de Israel contra el pueblo palestino. 

Sin embargo, la amenaza de ruptura de esta débil tregua se confirma desde el mismo 
día de su firma. Continuamente, y por parte del ejército israelí se han ido sucediendo 
violaciones de los Derechos Humanos en Cisjordania, demoliciones y ataques a 
infraestructuras básicas de abastecimiento (tanques de agua y cisternas), asesinatos 
tanto en Gaza como en los campos de refugiados palestinos de Cisjordania. La 
violencia y la destrucción no ha parado ni un minuto desde la firma de la tregua. 

El pasado 5 de febrero, el gobierno de los Estados Unidos, a través de su presidente 
Donald Trump, comunica su intención y firme propuesta de llevar acabo planes de 
exterminio y aniquilación del pueblo palestino, de apropiación y robo de sus tierras, 
para proyectos megalómanos que pretenden la expulsión del pueblo palestino de sus 
casas, de sus tierras y la eliminación de cualquier vestigio de la riqueza cultural y 
patrimonial del pueblo palestino. 
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La alianza sionista Israel – Estados Unidos percola diariamente, en el discurso y 
propaganda oficial que los medios de comunicación replican, en las declaraciones 
oficiales de ambos países y en el silencio de un gran número de países del mundo 
entero, entre los que se encuentran los pertenecientes a la Unión Europa. Silencios 
cómplices, silencios amnésicos que olvidan los campos de exterminio y los miles y 
miles de personas asesinados en la II Guerra Mundial. Silencios miopes, que 
blanquean el apartheid, la limpieza étnica, la ocupación de tierras, cuando hace 80 
años lo vivieron en primera persona. 

 

Desde el Ayuntamiento del Valle de Erro, nos sumamos a las diversas voces que, 
repartidas por el mundo y desde la sociedad civil, reclaman y exigen detener el 
genocidio y garantizar la paz en Palestina, garantizar la dignidad de la vida y de las 
personas, así como reconocer el derecho a las libertades y autodeterminación del 
pueblo palestino. 

Por todo ello el Ayuntamiento del Valle de Erro acuerda: 

A.)- Solicitar al Gobierno de España: 

• La ruptura total de todo tipo de relaciones diplomáticas, culturales, deportivas, 
académicas y económicas con un gobierno genocida como es Israel. 

• El cese inmediato e irrevocable en la compraventa de armas. 

• La prohibición total y sin fisuras al empleo de los puertos marítimos y terrestres, en 
el tráfico de armamento internacional. 

• La exclusión y eliminación de todos los eventos estatales y europeos de cualquier 
manifestación cultural y deportiva israelí, por ser cómplices del blanqueo y 
normalización del genocidio practicado por Israel. 

B.)- Dar traslado urgente del presente acuerdo al Ministerio de Asuntos Exteriores 
del Gobierno de España, a la Dirección General de Exterior del Gobierno de Navarra 
y a la Federación Navarra de Municipios y Concejos. 

 

Fuera del orden del día , la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, propone tratar por urgencia 
un tema que ya se trató en comisión relacionado con el 0,7 pero que ha llegado hoy 
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por parte de la FNMC para colaborar en el Fondo Local Navarro de Cooperación al 
Desarrollo, participando las Entidades Locales en proyectos más amplios 
garantizando que se van a dedicar a ese tipo de proyectos. 

Hay dos modalidades de participación, anual y continuado. La propuesta es tal y 
como se habló de que sea anual y de participar este año con los mil euros que quedan 
de la partida presupuestaria del 0,7% ya que el resto de la partida ya se ha repartido 
en otros dos proyectos. 

Se acuerda por unanimida tratar este punto y por unanimidad que el Ayuntamiento 
se adhiera al programa con la modalidad de colaboración anual en base a la partida 
presupuestada cada año y colaborando este año 2025, con la cantidad de 1.000,00 
euros. 

16.- INFORMACION VARIA  

Area 1 (Bien estar, salud e igualdad) Informa la co ncejala Sra. Jiménez Rey 
Igualdad 
Se infoma de la adhesión a la campaña del 8M, la campaña viene acompañado de 
unos carteles que se van a repartir entre los Concejos. Tiene que ver con la 
desigualdad real y justicia pendiente. Mañana por la tarde tendrá lugar la mesa 
política. 
Por otro lado, está el tema de la enmienda de 15.000,00 euros que se ha concedido 
para reforzar el servicio que se va a destinar a redactar por la agente de igualdad un 
proyecto que recogerá un plan de igualdad para todo el servicio y una renovación del 
diagnóstico de violencia y también para Arce y Oroz Betelu que carecen del mismo. 
Habrá que tener en cuenta esta partida en la elaboración del presupuesto 2025. 
Por útlimo, se informa que se está a la espera de la resolución del recurso de alzada 
interpuesto por la denegación del pago de la ayuda para la contratación del puesto 
de agente de igualdad.  
La corporación se da por enterada 
Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la conc ejala Sra. Nuño. 
Escuela de música 
La concejala Sra. Nuño informa que mantenida la reunión de presentación de 
presupuestos de la escuela, las matrículas del Valle de Erro ha pasado de 27 a 35 
matriculados, correpondiendo al ayuntamiento una cuota anual para este ejercicio 
2025, de 14.475,00 euros. 
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La corporación se da por enterada. 
Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, tu rismo, desarrollo rural) 
informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz 
PSTD 
Toma la palabra la alcadesa Sra. Remiro Esnoz, que respecto de los proyectos PSTD 
el proyecto del Mirador Celeste que en la reunión con los concejos se trató para ver 
quien podía estar interesado, se ha recibido solicitud del Concejo de Aintzioa 
mostrando su interés para instalarlo en su localidad. 
En cuanto al Plan Antiincendios, ya se está eleborando el plan. El proyecto de 
senderos estamos en fase de adjudicación y respecto al Centro Sorogain, la 
consultora Kaizen ha enviado la memoria definitiva proponiendo celebrar una reunión 
para su valoración. En cuanto a la preparación de los pliegos de condiciones 
administrativas, dada su complejidad se ha hablado con Kaizen para buscar el modo 
de redactar los mismos. 
La corporación se da por enterada. 
Eficiencia energética  
En relación con el tema de la eficiencia energética, se ha presentado un proyecto a 
la convocatotia de ayudas de eficiencia energética, de auditoria energéica para el 
albergue de Sorogain. 
La corporación se da por enterada. 
Asociaión Irati-Orreaga  
Se ha facilitado un e-mail de la asociación invitando a cumplimentar las fichas que 
están pendientes de hacer. 
La corporación se da por enterada. 
Guifi-net  
Respecto a Guifinet y la reunión pendiente de celebrar, va a tener lugar on line el 7 
de marzo a las 16h. Informa en todo caso que la situación de la Fundación ha 
mejorado.  
La corporación se da por enterada 
Erroibar-Bus  
Presentación de valoración del proyecto Erroibar-bus, mediante un dosier que 
recoge: 
Los datos generales: 6 semanas y media, usuarios 119 personas, cada semana 18 
personas utilizaron el servicio. 
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Datos de encuesta on-line, grado de satisfacción y sugerencias, propuestas de 
mejora, faltando las aportaciones de agentes colaboradores, si bien están las 
aportaciones de la redidencia Amavir y del Centro de Salud. Se enviará la 
presentación. La valoración de todo el mundo es muy positiva si bien todo el mundo 
coincide que ha sido muy corto. 
La ETB 1 quiere hacer un programa de mañana con este proyecto. 
La corporación se da por enterada. 
 
Siendo las 19,17 h. se ausenta de la sala el concejal Sr. Garralda. 
 
Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) 
informa el concejal Sr. Zaldua Ortiz de Guzman 
Infraestructuras ganaderas 
Informa el concejal Sr. Zaldua que próximamente saldrán las ayudas a 
infraestructuras ganaderas, por lo que se hará reunión de área para ver que 
actuaciones presentar.  
Queda pendiente el trabajo de la PAC 
La Corporación se da por enterada.  
Mancomunidad Quinto Real 
Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que informa que se ha tramitado 
una batida excepcional autorizada por Medio Ambiente y se ha invitado a las cuatro 
asociaciones existentes en el Valle. Serán en los dos primeros fines de semana de 
marzo. Hasta la fecha solo una sociedad Hiri Mendi ha mostrado interés por lo que 
se le ha adjudicado a ella.  
La Corporación se da por enterada.  
Area 5  (urbanismo, infraestructuras, vivienda) informa la c oncejala Sra. Nuño 
Plan de Infraestructuras Locales 2026-2028  
La concejala Sra. Nuño, informa que, tras haberlo hablado con los concejos, mañana 
tendrá lugar la reunión de área para tratar que proyectos presentar al PIL y el día 6 
de marzo se mantendrá otra reunión con la ingeniería redactora de las memorias.  
La Corporación se da por enterada. 
Obras “ciclo del agua” 
Se informa que en sesión extraordinaria se aprobará el pliego de condiciones para 
adjudicación de las obras 
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La Corporación se da por enterada. 
 
Toma de nuevo la palabra la concejala Sra. Nuño, que informa del proceso 
participativo en relación con la creación de una estrategia de desarrollo local para el 
Valle de Erro, en el que participaran los concejales Srs. Garralda y Zaldúa. Y que se 
presentará a la convocaotaria de ayudas a procesos participativos 2025. 
 
Toma la palabra el concejal Sr. Zaldúa que informa que este año también se va a 
presentar a Juan María Martinez Choperena a los premios Príncipe de Viana. 
 
9.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
Toma la palabra el concejal Sr. Gil, que pregunta, por un lado, sobre la arqueta en 
Lintzoain qie se hizo en las últimas obras y que no traga y por otro por el nacedero 
de Odia. Contesta la concejala Sra. Nuño, que habló con el ingeniero y está en ello 
para buscar la solución. En cuanto al nacedero de Odia, todavía el ingeniero no ha 
presentado nada y al no haber sequías se ha dejado el tema un poco aparcado, en 
todo caso retomará el tema y se tratará en el área correspondiente.  
En cuanto a los pinos que se están sacando en Laurentxi, el concejal Sr. Gil, comenta 
que el concejo de Lintzoain no ha sido notificado. Contesta la alcaldesa que no tiene 
certeza, pero creía que ya lo había hecho, si bien lo comprobará. 
Pregunat también si se ha hablado con Mickaela del aparcamiento del albergue, 
responde el concejal Sr. Zaldúa que el lo intentó, pero no ha habido manera, aunque 
lo seguirá intentando. 
Por último, pregunta que pasa con Gurnizar y las obras ejecutadas, si están viviendo 
o que están haciendo ahí. Responde la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, que no tiene 
conocimiento de lo que se está haciendo. Toma la palabra la Secretaria que informa 
que hace unos días habló con el letrado del Gobierno de Navarra que ha llevado este 
asunto, y que le informó que iba a retomar el tema ya que es un tema de competencia 
del Gobierno de Navarra, si bien el tema de la licencia de obras y urbanístico es 
competencia del ayuntamiento y también debería actuar en lo que le compete. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 19:40 h. del 
mismo día, de lo que doy fe. 
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Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2025eko otsailaren 26ko 17:30ean, Erroibarko 
Udala bildu zen lehen deialdian ohiko bilkura egiteko. Bertaratuak: Elena Jiménez 
Rey, Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldua Ortiz de Guzman,  Enrique Garralda Erro, 
Teresa Bidaurreta Azcarate eta Juan Luis Fermin Gil García zinegotziak, bilkuraburu 
alkatea, Leire Remiro Esnoz izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra 
Irure.  

Gari zerrendari ekin baino lehen Haize Morea taldeko Jiménez Rey zinegotziak eta 
ETI taldeko Erro Garralda zinegotziak bilkura grabatuko dutela jakinarazi dute. 

1.- 2024KO ABENDUAREN 17KO BILKURAREN AKTAREN ONESP ENA. 
Aldeko sei botoz eta abstentzio batez (Bidaurreta and.) 2024ko abenduaren 17ko 
bilkuraren akta onartzea erabaki da. 
 
2.- 2024ko ABENDUAREN 13tik 2025eko OTSAILAREN 21a ARTE ALKATEAK 
EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Alkateak, Remiro Esnoz andreak, 2024ko abenduaren 13tik 2025eko otsailaren 21a 
arte eman dituen ebazpenen inguruko informazioa eman du.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
3.- 2025eko LAN EGUTEGIA ONARTZEA 
Remiro Esnoz alkateak hitza hartu du eta proposatu du 2025eko lan egutegia 
onartzea. 
    
Horiek horrela egutegi hau onetsi da aho batez: 
 
Aste barruko jaiegunen egutegia 2025. urtean langileentzat. Hona hemen 2025. 
urterako jai ordainduak eta errekuperatu gabeak: 
 
- urtarrilaren 1: Urte Berri 
- urtarrilaren 6: Errege Eguna 
- apirilaren 17a: Ostegun Santua 
- apirilaren 18a: Ostiral Santua 
- apirilaren 21a: Pazko astelehena 
- Maiatzaren 1a. Lanaren Festa 
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- uztailaren 25a: Santiago Apostolua 
- Abuztuaren 15a: Ama birjinaren jasokundea 
- Azaroaren 1a: Santu guztien eguna. 
- Abenduaren 3a. Xabierko San Frantzisko 
-Abenduaren 5a, osteguna: Tokiko festa, San Nikolas 
- Abenduaren 6a: Konstituzioaren eguna 
- Abenduaren 8a: Ama birjina sortzez garbia 
- Abenduaren 25a: Eguberri Eguna 
 
Halaber, baliogabeak izanen dira 2025. urtean epeak kontatzeko, igande guztiak eta 
Udalaren bulegoetarako jaiegun diren egunak. 
Erroibarko Udaleko urteko lanaldia, 1592 benetako lanordukoa, honela banatuko da:  
Eguneroko lanaldia, astelehenetik ostiralera, 7 ordu eta 20 minutukoa izango da, 
8:00etatik 15:00etara. Gainerako 20 minutuak langileak aukeratuko ditu eta 
malgutasunez, 7:40tik 8:00etara eta 15:00etatik 15:20ra bitartean. 
Lanorduetan akordioak lortzen saiatuko da beti, bizitza pertsonala eta lanuztartzea 
ahalbidetu eta errazteko. Gai hori bereziki kontuan hartuko da seme-alaba 
adingabeak, seme-alaba ezgaituak, odolkidetasun eta ezkontza-ahaidetasuneko 
lehen eta bigarren mailako pertsonak, gaixoak, menpekoak eta abar daudenean. Eta 
justifikatuta egon beharko du. 
Erregelamenduz finkatutako oporrak administrazio-organo eskudunak baimenduko 
ditu. 
Langileek beren aferetarako 3 egun hartu ahalko dituzte eta Langileen Estatutuan 
ezarritakoaren arabera beste egun batzuk sartzen dira, gehienez ere 4 opor egun 
gehiago lan egindako urte gehien dituzten langileentzat eta 9 egun norberaren 
kontuetarako. 
 
4.- 2025ean LANGABETUAK KONTRATATZEA ETA LAGUNTZAK ESKATZEA 
Remiro Esnoz alkate andreak hartu du hitza eta jakinarazi du urtero langabetuak 
kontratatzen direla Erroibarrerako lanak egiteko. Aurten Erroibarko langabetu bat 
kontratatzea proposatzen du, lanaldi osoz, 2025eko apirilaren 1etik irailaren 30era (6 
hilabete) 
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Pertsona horren lanaldia oso baliagarria izango da Udalarentzat, zerbitzu anitzetako 
bi langileenak osatzeko eta udaleko lan-agendako zereginei heldu eta horiek 
garatzeko. 
• Hertsiak berrikustea: Sorogain, Lastur, Measkoitz, Urniza, Larraingoa, Loizu 
• Urrozko errepidearen inguruko hertsiak berrikustea: Ardaitz, Larraingoa. 
• Sorogaingo errepideko arekak eta estolderia-hustubideak garbitzea  
• Sorogaingo uraskak mantentzeko, berrikusteko eta konpontzeko lanak 
• Sorogaingo, Lasturreko, Laurentxiko, Larringoako eta Ardaizko pistak 
mantentzeko lanak 

 
• Loteak markatzea 
• Ur-biltegietako inguruak garbitzea 
• Ur zerbitzuko matxurak konpontzen laguntzea 
• Iturriak garbitzea eta mantentzea 
• Herrietako karriketan eta Sorogaingo errepidean dauden zuloak konpontzea 
(hormigoiztatzea eta bikeztatzea)  
• Kontzejuetan egin beharreko lanak, aldez aurretik eskatuak (aste honetan 
galdetegia igorriko zaie) 
 
Gainera, beste pertsona bat udal taldean sartzen bada, ondorengo proiektuekin 
zerikusia duten lanak egiten lagunduko du 
• SOROGAINGO GUNEAREN PROIEKTUA: instalazioak garbitzeko eta 
egokitzeko lanak; iaz ere ordu asko eman zituen langileak lan horietan. 
• SUTEEN AURKAKO PLANA, plana egitean sor daitezkeen lanak  
• IBARREKO BIDEEN PROIEKTUA: proiektuarekin zerikusia duten sasi-
garbiketak 
 
Modu berean, kontzejuetan egin beharreko lanetan laguntza emango du, aldez 
aurretik eskatutako lanetan hain zuzen ere. Iaz kontzejuei inkesta bat pasa zitzaiela 
jakinarazi du, eta aurkeztutakoarekin balorazioa egin zela; proposamen batzuk onartu 
egin ziren eta beste batzuk ukatu, eta udalbatzako kideei zerrenda bat banatu zitzaien 
kontzejuei eta udalari egindako lanekin. 
Horiek horrela, aho batez erabaki da: 
1.- Pertsona bat kontratatzea lanaldi osoz sei hilabeterako. 
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2.- Interes orokorreko eta sozialeko obrak eta zerbitzuak egiteko langabeak 
kontratatzeagatik Nafarroako toki erakundeei diru-laguntzak emateko deialdian 
dirulaguntza eskatzea. 
 
5.- SOROGAINGO BAZKALEKUEN APROBETXAMENDUAREN ARAUA K 2025 
Remiro Esnoz alkateak hitza hartu du eta proposatu du 2025eko Sorogaingo 
bazkalekuen aprobetxamenduaren arauak onartzea. 
Bidaurreta zinegotziak hitza hartu du eta esan du “aziendaren antolaketa” ataleko 1 
d) atalean hau esaten dela: A-Erroibarko azienda maiatzaren 10ean markatuko da. 
Egoera klimatologikoak hala eskatzen badu edo larreen bolumenaren kalitateak 
gomendagarria egiten badu, Erroibarko Udalak azienda sartzeko datak aldatzea 
erabaki ahal izango du.  
Egoera klimatologikoak hala eskatzen badu … dioen tokitik aurrera, uste dute 
azienda sartzeari eragiten diola eta ez marka egingo den egunari, hortaz, uste dute 
hobe dela hori jartzea b atalaren ondoren, Azienda maiatzaren 10etik aitzina sartuko 
da Sorogainen dioen tokian, edo d atalean, Udaberriko marka egunean Sorogaingo 
larreetan sartzera datorren ibarreko azienda egun hori baino bi egun lehenago egon 
ahal izango da Sorogainen, eta bakarrik Arbilletan, baina nahitaez markaren egunean 
jaitsi beharko da eskortara dioen tokian, orduan azienda sartu ahal baita. 
Bidaurreta zinegotziak azaldu duena logikoa denez, esaldia b) atalean jartzea erabaki 
da.  
Bidaurreta zinegotziak berriro hartu du hitza eta b atalari dagokionez, frantses 
aziendari, 4.. paragrafoan, %20ko errekargua gehiegi iruditzen zaie eta %10 
proposatzen dute. Alkateak dio portzentaje hori ez dela aldatu, aurreko urteetan ere 
portzentaje hori ezarri dela eta ez zaiola iruditzen beharrezkoa denik aldatzea. 
 
Aho batez erabaki da, Bidaurreta zinegotziak egindako aldaketa kontuan hartuta, 
Sorogaingo bazkalekuen 2025eko arauak onartzea: 
 
SOROGAINGO BAZKALEKUEN 2025EKO APROBETXAMENDUAREN A RAUAK 
  
a) Erroibarko abeltzain interesdunek aziendak Udal idazkaritzan apuntatuko 
dituzte 2025eko apirilaren 1a baino lehen, eta horretarako prestatutako eskabidea 
aurkeztuko dute. Abeltzain bakoitzeko ALU kopurua gehienez ere 70 ALU izanen da. 
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b) Erroibarko abeltzain interesdunek, abereak larreetan sartu baino lehen, legez 
eska daitezkeen osasun-ziurtagiriak Udal idazkaritzan aurkeztu beharko dituzte. 
c) Azienda-markak honako ordutegi eta tokietan izanen dira: 
• Udaberriko marka: 2025eko maiatzaren 10ean, 9:00etatik 14:00etara, 
Sorogaingo eskortan. 
• Urepeleko marka: 2025eko maiatzaren 24an, 10:00etatik aitzina Urepelen. 
d) Aziendaren antolaketa: 
A) Erroibarko azienda maiatzaren 10ean markatuko da.  
B) Azienda maiatzaren 10etik aitzina sartuko da Sorogainen. Egoera 
klimatologikoak hala eskatzen badu edo larreen bolumenaren kalitateak 
gomendagarria egiten badu, Erroibarko Udalak azienda sartzeko datak aldatzea 
erabaki ahal izango du. 
C) Data hori baino lehen debekaturik dago azienda Sorogaingo bazkalekuetan 
sartzea. 
D) Udaberriko marka egunean Sorogaingo larreetan sartzera datorren ibarreko 
azienda egun hori baino bi egun lehenago egon ahal izango da Sorogainen, eta 
bakarrik Arbilletan, baina nahitaez markaren egunean jaitsi beharko da eskortara. 
E) Markaren egunean ez da aziendarik markatuko karroetan. 
F) Azienda Sorogainera eramaten duten bakoitzean, abeltzainek aguazilari 
jakinarazi beharko diote, bazkalekuak kontrolatu ahal izateko. 
 
e) Sorogaingo bazkalekuen 2025eko kanonak hauek izanen dira: 
A) Ibarreko azienda: 
1. TARIFAK 
 

a. Behi-azienda 33,00 €.  
b. Zaldi-azienda 43,00 €. 
c. Ardi-azienda   4,30 € 
d. Belar erdia (uztailak 15)   2,15€  
e. Ahuntz-azienda   4,30 €.  

2. Markaren egunean markatzen ez diren azienda guztiak, ezinbesteko kasuetan 
izan ezik, ostiraletan eta astelehenetan bakarrik markatuko dira, 8:00etatik 
14:00etara, Sorogaingo mahukan (etxeko mahuka), eta %10 gehiago kobratuko zaie. 
Modu berean, azienda aldaketak egiten dituztenei %10 gehiago kobratuko zaie. 
3. Ordaintzeko baldintzak: Sorogainen sartuko den aziendaren prezioaren %50 
urteko apirilaren 30a baino lehen kobratuko da banku-igorpenaren bidez. Gainerako 
%50 urteko uztailaren 31 baino lehen kobratuko da banku-igorpenaren bidez. 
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4. Kopuru horiek ordaintzen ez dituenari Udalak ez dio NPBrako hektarearik 
ziurtatuko. Modu berean, hurrengo urtean ezin izango du aziendarik sartu 
Sorogainen. 
5. Belar erdira (uztailak 15) sartuko den aziendari dagokion kopuru osoa 
ekainaren 30a baino lehen kobratuko da banku-igorpenaren bidez. 
6. Irailaren 1etik aurrera sartzen den ardi aziendari 1,3€ kobratuko zaio buru 
bakoitzeko, eta kanona abuztuaren 31 baino lehen ordaindu beharko da. 
7. Erroibarren bizi diren 30 urte edo gutxiagoko abeltzainek eta abeltzain ustiategi 
baten titular gisa 4 urte edo gutxiago  daramaten abeltzainek %10eko murrizketa 
izanen dute Udal honek ezarritako kanonaren gainean. Era berean, abeltzaintzan 
nagusiki ari den abeltzain emakume orok % 10eko murrizketa izanen du Udal honek 
ezarritako kanonean. 
B) Frantses azienda: 
1. TARIFAK 
a. Behi-azienda 71,00 €. 
2. Baigorriko Ibarreko sindikatuak Sorogainen sartuko den aziendaren zerrenda 
eta kanona aurtengo maiatzaren 15a baino lehen ordaindu izanaren egiaztagiria 
aurkeztu beharko ditu. 
3. Urepeleko Marka egunean Sorogainen sartzen den frantziar aziendaren %75 
gutxienez oinez joango da markaren egunean, eta gainerako azienda Sorogainera 
kamioietan joango da, Baigorriko Sindikatuaren baimenarekin. 
4. Markaren egunean markatzen ez den azienda oro ostiral edo astelehenean 
markatuko da, 8:00etatik 14:00etara Aztakarriko mahukan, ezarritako kanonaren 
gaineko % 20ko errekarguarekin. Kasu horietan ezin izanen da inolako justifikaziorik 
alegatu. 
5. Azienda Sorogainera eramaten duten bakoitzean, abeltzainek aguazilari 
jakinarazi beharko diote, bazkalekuak kontrolatu ahal izateko. 
C) Kanpoko azienda: 
1. TARIFAK 
a.  Behi-azienda 71,00 € 
2. Frantziako ardiak sartzeko debekua mantentzea 2025. urtean. 
3. Frantziako eta kanpoko zaldi-azienda sartzeko debekua mantentzea. 
4. Udal ordenantzaren arabera indarrean dauden debekuen informazioa ematea: 
a)  Debekaturik dago Burguete arrazakoak ez diren hazitarako zaldiak sartzea. 
b)  Debekaturik dago zezenkoak eta zezenak sartzea. 
 
 
6.- TXANGOA ETA MEASKOITZEKO BALDINTZA PLEGUAK ONAR TZEA 
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Remiro Esnoz allkateak hartu du hitza eta proposatu du Txangoa eta Measkoitzeko 
larreak esleitzeko baldintza-agiriak onartzea, eguneratzeko baitzeuden eta ordu arte 
luzapenen bidez kudeatzen baitziren.  
Pleguak bozkatu dira, eta Txangoako plegua aho batez onartzea erabaki da. 
Measkoizko pleguari dagokionez, Bidaurreta zinegotziak dio baldintza-agirian 48,53 
ha jartzen dituela, eta uste du 8 ha baino ez direla larreak ere islatu beharko 
liratekeela, Txangoako baldintza-orrian azaltzen den bezala deskribatuz. Denak ados 
egonik, aho batez erabaki da, datu hori sartuta, Measkoitzeko baldintza agiria 
onartzea.  
 
7.- BIDEEN BALDINTZA PLEGUA ONARTZEA (PSTD) 
Remiro Esnoz alkateak dio, proiektu honi dagokionez, zeina DZPn sartutako hiru 
proiektuetako bat baita, bidezkoa dela esleipenerako baldintzen plegua onartzea. 
Idazkariak baldintza-plegua baliozkotzen duen txosten juridikoari buruz hitz egiten du, 
Kontratuei buruzko Foru Legearekin bat etorriz, eta txosten hori korporazioko kideei 
bidaliko zaie. 
Aho batez erabaki da espedientea onartzea, gastua onartzea onartutako aurrekontu-
partidaren kontura eta kontratatzeko baldintzen agiria onartzea, prozedura irekia 
erabiliz, eta lizitazioaren oinarrizko prezioa 47.309,78 eurokoa izatea, BEZik gabe. 
 

8.- HERRI-LURRETAKO ORDENANTZAREN ALDAKETA ONESTEA  

Alkate andreak hartu du hitza, 4. arloko batzordean lan egin ondoren, herrilurren 
ordenantzako 18., 19. eta 23. artikuluetako aldaketa, hasiera batean onetsi behar 
dela osoko bilkuran. 

Bidaurreta zinegotziak hartu du hitza eta batzordean esandakoa berretsi nahi du. 
Bere ustez, ordenantza aldatzeak ez du presarik, Urnizari dagokiona kentzea 
ulertuta, baina ez dute uste ADI ordenantzatik desagertu behar denik. Kintoko 
Mankomunitateak ez du herrilurren ordenantzarik, eta uste dute Erroibarko herrilurren 
ordenantzari hel dakiokeela. Halaber, uste dute abeltzainek jakin behar dutela zenbat 
hektarea dauden Kinton NPBrako hektarea horiek ziurtatzeko. 

Remiro Esnozek erantzun du ADI ez dela Erroibarko herri-lurra eta ez duela 
Erroibarko herri-lurren ordenantzan egon behar. Bidaurretak esan nahi badu ADIren 
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larreen aprobetxamendua Erroibarrerako aurreikusita dagoela, iaz ere aipatu zen 
egoera hori aldatuko zela, eta Kinto Mankomunitateak enkantera aterako ditu 
Bidaurreta zinegotziak erantzun du orduan aipatu zela begiratu zitekeela eta horri 
buruz hitz egingo zela, eta jada ez da beste batzorderik egon gai hori lantzeko. Zaldua 
zinegotziak hartu du hitza eta esan du arrazoia dela ez direla Erroibarko herrilurrak 
eta larre horien egoera aldatu egingo zela eta, beraz, ez zitzaiola ikusten ordenantzan 
agertzen jarraitzeko zentzurik. Alkateak berretsi du gauza bat dela aprobetxatu ahal 
izatea, eta beste gauza bat dela Erroibarko herrilurretako parte balira bezala 
agertzea, hala ez denean. Bestalde, hektareak banatzeari dagokionez, orain 
proposatzen ari dena da ordenantza gure herri-lurren arabera egokitzea. Garralda 
zinegotziak galdetu du ea batzorderik egingo den aprobetxamenduak banatzeko eta 
alkateak baietz erantzun du. 

Gaia eztabaidatu ondoren, erabaki da aldeko lau botoz (Remiro Esnoz, Jiménez Rey, 
Nuño Iturri eta Zaldúa Ortiz de Guzman) eta hiru abstentzioz (Bidaurreta Azkárate, 
Gil García y Garralda Erro), Erroibarko herri-lurren ordenantzaren aldaketa hasiera 
batean onartzea eta Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratzea. Hona hemen 
aldaketak: 

18. Artikulua aldatzea 

Atala kentzea. Urniza, Gurbizar, Larraingoa, Oiaide (693,64 has.) eta Orosa-
Eguerdiz-Ardaitz (211,32 has.)  

Eta 6. Atala kentzea. “Adi, larreak txilardiekin, belarki-larreak, iratzeak eta basoak.” 

 

19. Artikulua aldatzea 

Hau kentzea: “ –Adi: 50 A.L.U. “  eta “Urniza, Gurbizar eta Larraingoako Jaurerriak: 
errepideko eskuinaldea, Erroko aldea 30 A.L.U. Errepideko ezkerreko aldea, 
Orondritz-Loizuko eremua 35 A.L.U. Orosa: 30 A.L.U.” 

 

23. Artikulua aldatzea 

Atal honetatik: -Sorogaingo eta Adiko bazkalekuak: bizilagun abeltzainei adjudikatuko 
zaizkie zuzenean, aurreko artikuluan aipatu moduan, eta "aziendak bertan" izeneko 
sistema erabiliko da, larratze estentsiboko araubideanHonakoak kendu dira: 
lehenengo paragrafotik “Adiko bazkalekuak” eta azkeneko paragrafotik “Urniza, 
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Gurbizar, Larraingoa, Oiaide eta Orosako bazkalekuak, enkante publikoren bidez 
adjudikatuko dira.” 

 

9.- SOROGAINGO ATERPEAREN ADJUDIKAZIO PROPOSAMENA O NARTZEA. 

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta jakinarazi du puntu honetan bi gai daudela; 
batetik, kontratazio mahaiaren akta dago, proposamena osoko bilkurara eramateko, 
Sorogaingo errentamendua Jon Muguerzari esleituz, baina, bestetik, formalki 
aurkeztu du uko egitea. Egoera honen aurrean ez du zentzurik kontratazio mahaiaren 
proposamena onartzeak eta bidezkoa dena da uko egitea onartzea eta errentamendu 
eta kontzesio kontratua enkantera ateratzea berriro. Aho batez erabaki da, 
Sorogaingo aterpetxearen errentamendua eta zerbitzuen emakida berriro lizitaziora 
ateratzea, datorren astelehenean Kontratazio Atarian argitaratuz, eskaintzak 
aurkezteko hamabost egun naturalekin, azken eguna martxoaren 16a izanik 23:59ak 
arte.  

 

10.- ERROKO ESKOLA BERRITZEKO LANEN MEMORIA ETA DIR ULAGUNTZA 
ESKATZEA ONARTZEA 

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza, eta jakinarazi du ikastetxe publikoak 
hobetzeko laguntzen deialdia argitaratu dela (abenduaren 28ko 313E/2024 
EBAZPENA), Hezkuntza Baliabideen zuzendari nagusiarena, bai eta laguntza 
horietara aurreko urteko deialdian aurkeztutako obrak jasoko zituen memoria 
aurkezteko eskolako zuzendaritzak egindako eskaera ere. Nasuvinsari eskatu zaio 
memoria eguneratua prestatzea. 

Honakoa onartzea proposatu da: 

1.- Dirulaguntzak eskatzea Haur Hezkuntzako 2. zikloko eta Lehen Hezkuntzako 
ikastetxe publikoak eta Lehen Hezkuntzako-DBHko ikastetxe mistoak hobetzeko eta 
birmoldatzeko obren proiektuak gauzatzeko Nafarroako Foru Komunitateko udal eta 
kontzejuentzako dirulaguntza deialdian.  

2.- NASUVINSAk idatzitako memoria baloratua onartzea eta Erroko Eskola Publikoa 
birmoldatzeko eta eraberritzeko lanak egitea. Horren kostua honakoa da: 5.016,00 €, 
gehi 60 € memoria egiteko, gehi %21 BEZa. 

- Leiho oszilobatienteak jartzea 
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Kontrataren aurrekontua: 5.016,00 € 

Memoria baloratua 60,00 € 

Obren kontratuaren aurrekontua 5.016,00 € da (BEZ kanpo). 

Memoria baloratua idaztea 60 € (BEZ kanpo). 

3.- Abenduaren 19ko 313E/2024 Ebazpenean oinarrituta, dagokion diru-laguntza 
eskatzea, eskatutako dokumentazioa garaiz eta behar bezala aurkeztuz. 

4.- Abenduaren 19ko 313E/2024 Ebazpenean jasotako oinarriak betetzeko 
konpromezua hartzea, Nafarroako Foru Komunitateko udal eta kontzejuentzako diru-
laguntzen deialdiari buruzkoa, Haur Hezkuntzako 2. zikloko eta Lehen Hezkuntzako 
ikastetxe publikoak eta Lehen Hezkuntzako ikastetxe mistoak Lehen Hezkuntza-DBH 
hobetzeko eta birmoldatzeko obren proiektuak gauzatzeko. 

5.- Udalaren aurrekontuetan diru-hornidura nahikoa izateko konpromisoa, eskatutako 
diru-laguntzaren xede den obraren kostu osoari aurre egiteko. 

11.- MARTXOAREN 8A: NAFARROAKO BERDINTASUN TEKNIKAR IEN 
ERAKUNDE ADIERAZPENARI ATXEKITZEA 

Martxoaren 8ko ospakizuna dela eta, aho batez erabaki da honako onartzea:  

ADIERAZPEN INSTITUZIONALA 

Desberdinkeria errealitate, justizia lortzeke 

Aurten, Emakumeen Nazioarteko Egunean, Nafarroako Toki eta Lurralde 
Erakundeetako Berdintasun Teknikariek mezu argi bat helarazi nahi du: Genero 
berdintasuna oraindik lortu gabe dagoen justizia sozialeko auzi bat da. Legeek eta 
araudiek berdintasun formala aitortu arren, berdintasun erreala ez da lortu, 
egunerokoan oztopo nabarmenei aurre egin behar baitiete lanaldi bikoitzak edo 
hirukoitzak egin behar dituztelako. 

Nafarroako estatistikek hala erakusten dute: emakumeek gizonek baino % 20 
gutxiago kobratzen dute, eta % 36 dira emakumeak lidergoko postuetan. Emakumeek 
betetzen zituzten, 2020an, lanaldi partzialeko enpleguen % 80 baino gehiago eta, 
gainera, familia betebeharrek haien lanaldia baldintzatzen dutela adierazten dutenen 
% 87 emakumeak dira. Haiek denbora bikoitza ematen dute zaintza-lanetan eta 
etxeko lanetan, eta horrek eragin negatiboa izaten du kalitatezko enpleguak lortzeko 
eta, oro har, haien ongizatean. Horren adibide da zaintza lanen eraginez 
ordaindutako enpleguan emakumeek izaten duten inaktibitate-tasa % 27,2 dela. 
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Sektore feminizatuak dira oraindik prekarizatuenak, eta batez ere emakumeek 
hartzen dituzte beren gain ordaindu gabeko lanak; eta horrek beren garapen 
profesionala mugatu eta bizitzaren eremu guztiei eragiten dien genero-arrakala 
iraunarazten du. Arrakala hori areagotu egiten da emakumeak migratzaileak 
direnean, desgaitasunen bat dutenean, LGTBIQ+ kolektibokoak direnean, eta abar. 

Ordaindutako eta ordaindu gabeko lanaren dualtasunaren emaitza egiturazko 
desberdintasuna da, urgentziaz agerian jarri eta konpondu behar dena. Horixe bera 
salatzen ari da feminismoa 60ko hamarkadatik, alegia, zaintza lanen kontzeptuaren 
esanahia berrikusi zenetik. 

Ezinbestekoa da aurrera egitea emakume guztien lana aintzat hartu eta baloratuko 
duen gizarte baterantz, erantzukidetasuna eta berdintasun politikak sustatu eta 
berdintasun erreala eragozten duten oztopoak ezabatuko dituen gizarterantz. Fake 
news delakoa atzean uzteko garaia da, baita berdintasuna jada lortua dela 
baieztatzen duten mito antifeministak ere. Erakunde, enpresa eta herritarrei arduraz 
jokatzeko eskatzen diegu oraindik ere gure gizartean irauten duten genero arrakalak 
desagerrarazteko. Horretarako, adierazpen honen sinatzaileok honako konpromiso 
hauek hartzen ditugu: 

● Erantzukidetasuna sustatzeko sentsibilizazio programak eta kanpainak 
diseinatu eta abian jartzea, gizonak eta emakumeak neurri berean inplikatuz 
eta intersekzionaltatea kontuan hartuz, egoera zaurgarrienetan dauden 
kolektiboen behar espezifikoei erantzuteko. 

● Gure erakundeetako generoari loturiko soldata-arrakalaren jarraipena eta 
ebaluazioa egiteko neurriak garatzea, eta bermatzea lan-hitzarmenek eta -
akordioek emakumeen lanaren balorazio justua islatzen dutela, bereziki 
sektore feminizatuetan. 

● Ordaindu gabeko lana bizitzaren iraunkortasunerako ardatz nagusi gisa 
aitortzen eta baloratzen duten tokiko politikak ezartzea, eta pertsona 
guztientzako zerbitzu publiko unibertsalak bermatzea. 

● Genero-berdintasunari buruzko etengabeko prestakuntza eskaintzea gure 
erakundeetako langile guztiei, eta politika publikoak eta administrazio-
erabakiak genero-ikuspegiarekin aplikatzen direla ziurtatzea. 

● Mugimendu feministak arlo horretan egindako ekarpenak eta lana aitortzea, 
eta antolatzen dituzten ekitaldi eta kontzentrazioetan parte hartzera 
gonbidatzea. 
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Ekintza horiek Nafarroa berdinzaleagoa eta feministagoa eraikitzen lagunduko dute, 
non emakumeek baldintza berdinetan parte hartu ahal izanen dugun bizitzaren eremu 
guztietan. 
 

12.- CERDERNA, ESKUALDE BERRIA ETA PARTAIDETZA KUOT A ONARTZEA 

Alkateak hartu du hitza eta Cedernari buruz esan du hainbat bileratan esan zela jada, 
eta bilera horietara Jimenez Rey zinegotzi andrea joan zela, eskualde berri bat 
sortzekoa zela Esteribar gure eskualdetik atera eta beste tokiko erakundeek 
osatutako eskualde berri batera joatekoa zelako. Halaber, egoera berriari eta 
eskualde horretan lan egiten duten langile teknikoek lanaldiaren% 50,% 66 edo% 75 
beteko duten kontuan hartuta ezar daitezkeen kuota ekonomikoei buruzko 
informazioa eman zen. Era berean, jakinarazi du hainbat bilera egin ondoren, tokiko 
erakunde askok iritzia eman behar izan dutenez, aho batez erabaki dutela lanaldiaren 
% 75 aukeratzea. Jimenez Reyk zinegotzi andreak hartu du hitza eta jakinarazi du 
proposamena Cedernako batzarrera eramango dutela, hark zer dioen ikusteko. 
Eskualdeka ordaintzen den kopuru finkoa txikitzea ere baloratzeko eskatuko zaie, 
kontuan hartuta Cedernak daramatzan eskualde guztietatik biztanle gutxien dituen 
eskualdea dela hau. Bestetik, gure Eskualdearen bigarren ordezkaritza erabaki behar 
da asanbladarako, zati bat Esteribarren esku baitzegoen, baina hori aurrerago 
erabakiko da. 

Aho batez erabaki da entitateek aho batez hautatu duten %75eko lanaldia berrestea.  

 

13.- AROZTEGIKO MOZIOA ONARTZEA 

Garralda zinegotziak hartu du hitza eta adierazi du ez dagoela ados mozioarekin, 
gehiegizkoa iruditzen zaio kondena, baina obra-baimena dute eta, horregatik, bere 
botoa aurka izango da. Bidaurreta zinegotziak ere adierazi du aurka bozkatuko duela, 
gaiaren inguruan iritzirik eman behar ez delakoan. 

Hortaz, aldeko lau botoz (Remiro Esnoz, Jiménez Rey, Nuño Iturri eta Zaldúa Ortiz 
de Guzman), aurkako bi botoz (Bidaurreta Azkarate eta Garralda Erro), eta abstentzio 
batez (Gil García), honako mozioa onartzea: 

 

EUSKAL HERRIKO UDALEN MOZIOA 

Aroztegiako  Auzipetuei  Elkartasuna  Adierazi  eta Absoluzioa  Eskatzeko  

Aroztegiko proiektuak, 340 biztanle inguru dituen Lekarozko herrian hotela, golf 
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zelaia eta 228 luxuzko etxebizitza egitea planteatzen du. Baztango etxeen %36a 
etxe hutsak edo bigarren etxe bizitzak direla jakinik, hasieratik nabarmena izan da 
proiektu honen izaera espekulatzailea. Lekaroztarrek eta Baztandarrek behin eta 
berriz proiektu honen kontrako iritzia adierazi badute ere, Nafarroako Gobernuak 
UGEPa (Udalez Gaineko Eragina duen Plana) gisa onartuz proiektu hau 
inposatzen tematu da. Modu honetan, Nafarroako Gobernuak herritarren interesak 
defenditu beharrean, interes pribatu eta espekulatzaileak defenditu ditu, herritarrak 
inposizio honen aitzinean beren burua defenditzera behartuz. 

Hondar urteetan, Aroztegia proiektuaren kontrako oposizioan parte hartu duten 
Baztandar herritar eta ordezkariek jazarpen judizial eta ekonomiko nabarmena 
pairatu dute. Proiektu honek pelotazo urbanistiko bat burutzea du helburu, eta 
Nafarroako Gobernuak UGEPa onartu izanak Baztango instituzioen eskumenak 
eta herritarren erabakitzeko gaitasuna urratu ditu. 

Prozesu honetan, enpresa pribatu baten mesedetan, demokrazia eta herritarren 
borondatea alde batera utzi dira. Baztandarrek beren etorkizunaz erabakitzeko 
duten eskubidea urratu dute, herri eta nekazal lurrak desjabetuz, baliabide 
naturalak kaltetuz, eta desegituraketa soziala zein hizkuntza eta kulturaren 
gainbehera eragingo lukeen proiektua bulkatuz. Hau Euskal Herrian historikoki 
eman den zapalkuntza eta inposizioaren bertze adibide nabarmena da, herri 
zapaldu eta okupatua garela berretsiz. 

Horrez gain, 2021ean akanpada baten bidez Aroztegiko obrak geldiarazteko 
desobedientzia ekimena aitzin eramateagatik zazpi auzipetuek pairatzen duten 
egoera salatu nahi dugu: epaiketa izanen dute eta denera 20 urteko kartzela eta 
56.000 euroko fidantza eskatu diete zigor gisa. Ez da zilegi eta ez da bidezkoa 
herritarrak eta ordezkariak kriminalizatzea denenak diren lurrak eta baliabideak 
defendatzeagatik. 

Horrenbertzez,  udal  honek  honako  hau erabakitzen  du:  

1. Elkartasuna adieraztea Aroztegiko obra gelditzeagatik auzipetutako zazpi 
herritarrei, eta beraien absoluzioa eskatzea. 

2. Baztango herritarrek eta ordezkariek prozesu honetan jasan duten jazarpen 
judiziala eta ekonomikoa salatzea. 
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3. Herrien burujabetza eta erabakitzeko eskubidea aldarrikatzea, eta pelotazo 
urbanistiko eta inposizioen aitzinean Euskal Herriko herritarrek beren 
etorkizunaz erabakitzeko duten eskubidea defendatzea. 

4. Otsailaren 1ean Iruñean eginen den manifestazio nazionalean Udal honen 
atxikimendua adieraztea, eta herritarrei bertan parte hartzeko deia egitea. 

5.  Nafarroako Gobernuari UGEPa gelditzeko eskatzea, bere erantzukizuna 
baita proiektua behin betirako gelditzea. 

 

14.- ELIZA KATOLIKOAK NAFARROAN IMMATRIKULATURIKO O NDASUNEN 
ZERRENDAN BALIZKO HERRI-ONDASUNAK DAUDEN AZTERTZEKO  
HITZARMENARI ATXIKITZEA. NUKFAREN PROPOSAMENA. 

Remiro Esnoz alkateak hartu du hitza eta Landa Garapeneko eta Ingurumeneko 
Departamentuaren eta Nafarroako Udal eta Kontzejuen Federazioaren (FNMC) 
arteko HITZARMENAREN berri eman du, Eliza Katolikoak Nafarroan 
immatrikulatutako ondasunen zerrendan eta NUKFren gonbidapenean sartuta 
dauden herri-ondasunak egon daitezkeen aztertzeko. Jakinarazi du hitzarmen horrek 
aukera ematen duela herri-ondasun posibleen azterketa teknikoa eta ikerketa 
egiteko, gero, hala badagokio, ondasun horiek defendatu eta berreskuratzeko. 

Horregatik, eta Udalak zerbitzu hori gure lurralde eremuan dauden zerrendako 
ondasunetan garatu ahal izateko interesa izan dezakeelakoan, zerbitzu horri 
atxikitzea proposatzen du. 

Hortaz, Udalaren Osoko Bilkurak erabaki du aho batez:  

1. Landa Garapeneko eta Ingurumeneko Departamentuaren eta Nafarroako Udal eta 
Kontzejuen Federazioaren arteko lankidetzarako hitzarmen-markoari atxikitzea, Eliza 
Katolikoak Nafarroako Foru Erkidegoan immatrikulaturiko ondasunen zerrendan 
balizko herri-ondasunak dauden aztertzeko. 

2. Erabaki horren berri ematea Nafarroako Udal eta Kontzejuen Federazioari 
(fnmc@fnmc.es). 

 

15.- GAZAKO MOZIOA ONARTZEA 
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Remiro Esnoz  alkateak hartu du hitza eta proposatu du, Gazan dagoen egoera 
ikusita, herri palestinarraren aldeko mozioa onartzea. Mozioa jarraian transkribatzen 
da. 

Bidaurreta zinegotziak hitza hartu du eta galdetu du ekimena nondik datorren eta 
alkateak erantzun du Aurizko Udalak proposatu duela. 

Udalbatzak erabaki du aho batez honako mozioa onartzea: 

PALESTINARREN ALDEKO MOZIOA 

Joan den urtarrilaren 19an su-etena indarrean sartu zen palestinarren eta 
israeldarren arteko gatazkan. Inpunitate osoz eta erabat planifikatuta, Israelgo 
gobernua herri palestinarraren aurka burutzen ari den genozidioa gelditzeko 
esperantza. 

Hala ere, su-eten ahul hori hausteko mehatxua sinatu zen egun beretik berretsi zen. 
Etengabe, eta Israelgo armadaren partetik, Zisjordanian Giza Eskubideen urraketak, 
eraispenak eta hornikuntzarako oinarrizko azpiegituren aurkako erasoak (ur tankeak 
eta zisternak) eta hilketak izan dira bai Gazan eta baita Zisjordaniako errefuxiatu 
palestinarren zelaietan ere Su-etena sinatu zenetik, indarkeria eta suntsiketa ez dira 
minutu bakar batean ere gelditu. Joan den otsailaren 5ean, Estatu Batuetako 
gobernuak, Donald Trump presidentearen bitartez, bere asmo eta proposamen 
irmoaren berri eman zuen: herri palestinarra sarraskitzeko eta suntsitzeko planak 
aurrera eramatea, palestinar herria bere etxeetatik eta lurretatik kanporatzea eta herri 
palestinarraren kultur eta ondare aberastasunaren edozein aztarna ezabatzea 
helburu duten proiektu megalomanoetarako lurrak eskuratu eta lapurtzea. 

Israel – Estatu Batuak aliantza sionista egunero filtratzen da hedabideek errepikatzen 
duten diskurtso eta propaganda ofizialean, bi herrialdeen adierazpen ofizialetan eta 
mundu osoko herrialde ugariren isiltasunean, horien artean Europar Batasunekoak 
Isiltasun konplizeak, II Mundu Gerran hildako milaka eta milaka pertsonak eta 
sarraski eremuak ahazten dituzten isiltasun amnesikoak. Isiltasun miopeak, 
apartheida, garbiketa etnikoa, lurren okupazioa zuritzen dutenak, duela 80 urte bere 
baitan bizi izan zutenean. 

 

Erroibarko Udaletik bat egiten dugu munduan zehar eta gizarte zibiletik genozidioa 
gelditzea eta Palestinako bakea bermatzea, bizitzaren eta pertsonen duintasuna 
bermatzea eta Palestinako herriaren askatasun eta autodeterminazio eskubidea 
aitortzea eskatzen duten ahots anitzekin. 
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Horregatik guztiarengatik Erroibarko Udalak honakoa erabaki du: 

A).- Espainiako Gobernuari hau eskatzea: 

Israel bezalako gobernu genozida batekin harreman diplomatiko, kultural, kirol, 
akademiko eta ekonomiko guztiak erabat haustea. 

Armen salerosketa berehala eta modu ezeztaezinean etetea. 

Nazioarteko armamentu-trafikoan itsasoko eta lehorreko portuak erabiltzeko 
erabateko eta hausturarik gabeko debekua. 

Estatuko eta Europako ekitaldi guztiak Israelgo edozein kultur eta kirol 
adierazpenetatik kanpo uztea eta ezabatzea, Israelek egindako genozidioaren 
zuriketaren eta normalizazioaren konplize izateagatik. 

B).- Erabaki hau Espainiako Gobernuko Kanpo Arazoetako Ministerioari, Nafarroako 
Gobernuko Kanpo Arazoetarako Zuzendaritza Nagusiari eta Nafarroako Udal eta 
Kontzejuen Federazioari jakinaraztea. 

Gai-zerrendatik kanpo, Remiro Esnoz alkateak proposatu du lehenbailehen 
jorratzea 0,7ari buruz batzordean eztabaidatu zen baina gaur NUKFtik iritsi den gai 
bat, Garapenerako Lankidetzaren Nafarroako Tokiko Funtsari laguntzeko, toki-
erakundeek proiektu zabalagoetan parte har dezaten, horrelako proiektuetan 
jardungo dutela bermatuz. 

Parte hartzeko bi modu daude, urtekoa eta jarraia. Proposamena, esan bezala, 
urterokoa izatea da, eta aurten %0,7ko aurrekontu-partidatik geratzen diren mila 
euroekin parte hartzea, partidaren gainerako zatia beste bi proiektutan banatu baita 
dagoeneko. 

Aho batez erabaki da puntu hau jorratzea eta Udalak programarekin bat egitea urteko 
lankidetza modalitatean, urtero aurrekontuan jasotako partidan oinarrituta eta 2025. 
urte honetan 1.000,00 eurorekin lagunduz. 

 

16.- BESTERIK  

1 Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdintasun a) Jimenez Rey zinegotziak 
informazioa eman du 
Berdinatsuna 
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Martxoaren 8ko kanpainarekin bat egin izanari buruzko infomazioa egin da. Kanpaina 
horrekin batera, kontzejuetan banatuko diren kartel batzuk jarri dira. Benetako 
desberdintasunarekin eta egiteke dagoen justiziarekin du zerikusia. Bihar 
arratsaldean mahai politikoa bilduko da. 
Bestetik, zerbitzua indartzeko eman den 15.000,00 euroko emendakinaren gaia 
dago, eta berdintasun agenteak zerbitzu osorako proiektu bat idaztera bideratuko da, 
baita indarkeria-diagnostikoaren berritze bat jasoko dituena Artzibarrerako eta Oroz 
Betelurako, ez baitute halakorik. Partida hori kontuan hartu beharko da 2025eko 
aurrekontua egiterakoan 
Azkenik, jakinarazten da berdintasun agente lanpostua kontratatzeko laguntza 
ukatzeagatik aurkeztutako gora jotzeko errekurtsoaren ebazpenaren zain gaudela.  
Udalbatza jakitun da. 
2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegot ziak informazioa eman du 
Musika Eskola. 
Nuño zinegotziak jakinarazi du eskolako aurrekontuak aurkezteko bilera egin 
ondoren, Erroibarko matrikulak 27 izatetik 35 izatera pasatu dira, eta 2025eko ekitaldi 
honetarako 14.475,00 euroko urteko kuota ezarri dio Udalari. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
3 Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortasu na, turismoa, landa 
garapena) Remiro Esnoz alkateak eman du informazioa  
JTPH 
Remiro Esnoz alkateak esan du Zeruko Begiratokiaren proiektua PSTD proiektuei 
dagokienez (kontzejuekin egindako bileran aztertu zen, ea nor egon zitekeen 
interesatuta), Aintzioako Kontzejuaren eskaera jaso dela, bere herrian jartzeko 
interesa agertuz. 
Suteen aurkako Planari dagokionez, egiten ari da. Bidexken proiektua esleipen 
fasean dago eta, Sorogaingo zentroari dagokionez, Kaizen aholkularitzak behin 
betiko memoria bidali du, baloratzeko bilera bat egitea proposatuz. Baldintza 
administratiboen agiriak prestatzeari dagokionez, oso konplexuak direnez, 
Kaizenekin hitz egin da haiek nola idatzi aztertzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Energia eraginkortasuna  
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Energia-eraginkortasunari dagokionez, proiektu bat aurkeztu da energia-
eraginkortasunerako laguntzen deialdira, Sorogaingo aterpetxerako energia-
ikuskaritzara. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Irati-Orreaga elkartea  
Elkarteko helbide elektronikoa eman zaie egin behar diren fitxak betetzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Guifinet  
Guifineti eta egiteke dagoen bilerari dagokionez, on line egingo da martxoaren 7an, 
16:00etan. Nolanahi ere, jakinarazi du Fundazioaren egoerak hobera egin duela.  
Udalbatza jakitun da. 
Erroibar-Bus  
Erroibar-Bus proiektuaren balorazio txostenaren aurkezpena, non honakoak jasotzen 
baitira: 
Datu orokorrak: 6 aste eta erdi, 119 erabiltzaile, astero 18 pertsonek erabili zuten 
zerbitzua 
On line inkestaren datuak, gogobetetze-maila eta iradokizunak, hobetzeko 
proposamenak. Eragile laguntzaileen ekarpenak falta dira, Amavir zahar etxearen eta 
Osasun Zentroaren ekarpenak jaso dira. Aurkezpena bidaliko da. Balorazioa oso 
positiboa da, baina denak bat datoz oso laburra izan dela. 
ETB1ek proiektuari buruzko programa egin nahi du. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
19:17an Garralda zinegotzia bileratik irten da. 
 
4 Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, inguru mena, ondarea, 
hondakinak) Informazioa Zaldua Ortiz de Guzman zine gotziak eman du 
Abeltzaintza azpiegiturak 
Zaldua zinegotziak jakinarazi du laster abeltzaintza azpiegituretarako dirulaguntzak 
argitaratuko direla eta bilera egingo dela zer aurkeztu adosteko. PAC delakoaren lana 
egiteke dago. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Kintoko Mankomunitatea 
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Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du Ingurumen Sailak baimendutako uxaldi berezi 
bat tramitatu dela eta ibarrean dauden lau elkarteak gonbidatu direla. Martxoko lehen 
bi asteburuetan izango dira. Orain arte, Iremendi alkarteak baino ez du erakutsi 
interesa eta berari esleitu zaio.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
5 Arloa  (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza) 
Tokiko Azpiegitura Plana 2026-2028  
Nuño zinegotziak jakinarazi duenez, kontzejuekin hitz egin ondoren, bihar arloaren 
bilera egingo da TAPri zein proiektu aurkeztu aztertzeko, eta martxoaren 6an beste 
bilera bat egingo da memoriak idatziko dituen ingeniariarekin.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
“Uraren zikloa” lanak 
Jakinarazi da bilkura berezia egingo dela lanak adjudikatzeko baldintza agiria 
onartzeko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
Nuño zinegotziak hartu du berriz ere hitza eta Erroibarrerako tokiko garapen 
estrategia bat sortzeari lotutako prozesu parte-hartzailearen berri eman du, eta 
Garralda eta Zaldua zinegotziek parte hartuko dute. Proiektua parte hartzeko 
prozesuetarako laguntzen 2025 deialdira aurkeztuko da 
 
Zaldua zinegotziak dio aurten Vianako Printzea sarietara Juan María Martinez 
Choperena aurkeztuko dela. 
 
9.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Gil zinegotziak hartu du hitza. Batetik, Lintzoaingo arketari buruz galdetu du azken 
obretan egin baizen eta ez du irensten, eta, bestetik, Odiako iturburuari buruz. Nuño 
zinegotziak erantzun du ingeniariarekin hitz egin zuela eta horretan ari dela irtenbidea 
bilatzeko. Odiako iturriari dagokionez, ingeniariak oraindik ez du ezer aurkeztu eta, 
lehorterik ez dagoenez, gaia pixka bat alboratuta utzi da. Edonola ere, gaiari berriro 
helduko dio eta dagokion arloan landuko da.  
Laurentxin ateratzen ari diren pinuei dagokienez, Gil zinegotziak aipatu du 
Lintzoaingo kontzejuari ez zaiola jakinarazi. Alkateak erantzun du ez daukala 
ziurtasunik, baina uste zuela egin zuela, baina egiaztatuko duela dio. 
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Era berean, galdetu du ea hitz egin den Mickaelarekin aterpetxeko aparkalekuari 
buruz, eta Zaldua zinegotziak erantzun du saiatu zela, baina ez dela modurik egon, 
nahiz eta saiatzen jarraituko duen. 
Azkenik, galdetu du ea zer gertatzen den Gurbizarrekin eta egindako obrekin, ea hor 
bizitzen ari diren edo zer egiten ari diren. Alkateak erantzun du ez dakiela zer ari diren 
egiten. Idazkariak hartu du hitza eta adierazi du duela egun batzuk gaia eraman duen 
Nafarroako Gobernuko abokatuarekin hitz egin zuela, eta esan ziola gaiari berriro 
helduko ziola, Nafarroako Gobernuaren eskumena baita. Hala ere, obra eta hirigintza 
lizentziaren gaia udalaren eskumena da, eta alde horretatik jardun beharko lukeela 
dio. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 
19:40ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
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